

**2b/ Cette organisation du temps en 4,5 j a-t-elle eu un impact sur votre organisation familiale, précisez ...**

À la fois un impact positif du fait de passer le mercredi après midi Avec mon enfant mais également négatif car nouvelle organisation du travail, plus de contraintes horaires, coût supplémentaire de centre de loisirs
Activités de conservatoire concentrées sur une seule après midi plutôt que réparties sur une journée entière, ce qui devient très compliqué quand on a 3 enfants
Aspect financier négatif : le centre de loisirs coûte plus cher sur les soirées, temps passé au centre plus long.
au lieu de déposer mes enfants le matin chez les grands parents ce sont à eux de se déplacer pour venir les récupérer à la fin de la matinée. c'est embêtant pour eux.
Aucune coupure en semaine, obligation d'effectuer les loisirs sportifs ou culturels en semaine car les mercredis ne laissent plus que l'après midi pour récupérer.
Auparavant, les enfants pouvaient bénéficier des activités extra - scolaire le mercredi matin ou après- midi et avec le changement des rythmes les associations ont dû proposer des activités le soir ex : 18 h- 20 h au lieu du mercredi matin 10 h 12 h . L'impact sur la durée de la journée de mon enfant a été plus que néfaste. Sur aucune journée de la semaine, les enfants peuvent faire une grasse matinée ou se réveiller à leur rythme. Ce qui est très fatigable.
Avant, pour garder les enfants le mercredi, je devais poser des journées entières de congés alors que maintenant, je les partage en 1/2 journées.
Avec cette nouvelle organisation, les enfants se réveillent tôt un jour de plus, sont plus fatigués et passent moins de temps avec nous.
Avec cette nouvelle organisation, les enfants se réveillent tôt un jour de plus, sont plus fatigués et passent moins de temps avec nous. En complément, travaillant de nuit je dors une heure de moins pour pouvoir les récupérer à 16h et éviter de les laisser au centre (ce qui augmente le budget accueil périscolaire).
beaucoup de difficultés pour faire récupérer les enfants par des tiers (systèmes d'horaires fixes, de différentes files d'attente car fraterie, ...), c'est beaucoup trop compliqué à expliquer à des personnes qui veulent nous aider ponctuellement. C'est impensable un système pareil sur Lamartine !
Besoin de recours à mode de garde diminué et temps d'apprentissage de l'enfant augmenté: Bilan positif
C'est plutôt une fin de périscolaire à 18h30 au lieu de 19h suite à la modification des rythmes scolaires qui a eu un impact sur notre organisation familiale.
En tant qu'enseignante, je dispose de moins de temps chez moi (ou de temps hors école) aussi bien pour préparer mes activités de classe que pour mes activités personnelles. (NB J'ai d'ailleurs renoncé à l'activité que je pratiquais le mardi soir - association sur la ville) Terminer la classe à 16h au lieu de 16h30 (comme auparavant) ne compense pas du tout la perte du mercredi matin. Par ailleurs, faire classe le mercredi augmente la fatigue de l'enseignant auquel il est demandé toujours plus de bienveillance... envers ses élèves. Une coupure en milieu de semaine me semble bénéfique aussi bien pour les enseignants que pour les élèves, a fortiori plus ils sont jeunes.
Enfant a suivi médical donc loupe école alors qu'avant non
enfant plus fatigué que sur les anciens rythmes, à partir du mercredi soir il est difficile d'être exigeant face à son enfant qui est fatigué (et pourtant ils se couchent à 20h tous les soirs !)
Enfant trop fatigué d'une semaine de 5 jours.
Enfants bien plus fatigués, manque de pause en milieu de semaine. Moins de possibilité de voir les grands parents.
Enfants fatigués nous épuisés
Enfants plus fatigués car même durée de journée pour eux (scolaire + périscolaire)
fatigue

Fatigue
Fatigué
Fatigué +++
fatigue accrue des enfants, notamment en fin de période. Le bénéfice en terme d'apprentissage est perdu. activités périscolaires (sportives) plus condensées, ou situées en soirée, accentuant la fatigue (remise en cause de certaines activités à cause de ces rythmes, ce qui est contraire à ce qui était voulu initialement)
Fatigue de l'enfant
garde alternée plus facile à gérer en récupérant les enfants le mercredi midi plutôt que le mercredi matin
garderie en plus le mercredi midi
Grande fatigue des enfants qui n'ont plus de jours de repos le mercredi + agglutination des activités sportives sur le mercredi après-midi.
Il est vrai que le fait d'avoir école le mercredi matin cela a eu un impact sur la fatigue de nos enfants. Cette année j'ai pu m'en rendre compte encore plus car mon grand est actuellement dans une école privée il n'a pas école le mercredi et je vois la différence avec ses frères. Et en plus de ça pour les activités au lieu de pouvoir les concentrer sur un jour donc le mercredi nous sommes obligés de déborder sur le WE.
ils profitent moins de leurs grands-parents, et nos travaux ne se sont pas adaptés aux changements de rythmes de l'école, nous les voyons donc moins, car ils sont plus fatigués et ont donc besoin de dormir plus.
impact négatif dû à la réduction des activités extra-scolaires le mercredi et un mercredi plus chargé où il faut tout enchaîner, y compris les devoirs.
J'ai moins de temps avec mon fils les activités du mercredi on est chamboulé et nous avons moins de temps le soir car des devoirs tout les soirs pas de répit. Et plus de grasse matinée le mercredi donc fatigue.
J'ai recours à une nounou qui vient chercher les enfants tous les jours et le mercredi à 11:30. Je suis seule avec deux enfants et travaille 40 heures par semaine. Impossible pour moi d'aller les chercher. Un mercredi sans école sera de l'argent en plus dépensé pour la garde
J'ai moins recours à des modes de garde et donc diminué les frais
J'ai un 80% pour m'occuper de mes enfants et je les lève le mercredi pour l'école. Nous faisons tout en courant avec les activités extra scolaires, les rendez-vous...Plus la quantité de devoirs. Ils sont beaucoup fatigués qu'avec la semaine de 4 jours.
Je dois payer une personne pour s'occuper de mes enfants le mercredi après-midi. La semaine de 4 jours et demi est trop longue et mes enfants n'ont pas le temps de se reposer. Les pauses déjeuner sont trop longues et mes enfants ont du mal à se concentrer car ils sont fatigués de s'être dépensés pendant la pause méridienne.
Je n'ai plus besoin de recourir au centre de loisirs le mercredi.
Je passe moins de temps avec mes enfants avec ce mercredi matin à l'école. Une journée de plus où il faut se dépêcher le matin pour être à l'heure à l'école, au lieu de se lever tranquillement se poser pour déjeuner et profiter de notre matinée ensemble.....
Je passe moins de temps avec mes enfants. Ils restent davantage à l'école. Je peux moins les récupérer et dois davantage solliciter des modes de garde externes... Ils ne peuvent pas participer aux NAP ou TAP...
Je passe moins de temps avec mon enfant
Je passe moins de temps avec mon enfant puisqu'il a école le mercredi matin, alors que je ne travaille pas ce jour-là. C'est dommage.
Je passe moins de temps avec mon enfant. Les enfants qui vont à l'accueil de loisirs ne profitent pas d'une journée entière de loisirs. L'organisation de cette journée pour les animateurs est assez compliquée.
Je suis enseignante mais je n'habite pas la commune... Les horaires de mes enfants ne sont pas

ceux de St Michel...L'organisation familiale est très compliquée.
je travaille en décalée, mon seul jour de congé est le mercredi je ne vois quasiment plus ma fille la semaine car je rentre très tard le soir. RALLONGE LES JOURNÉES OU ÉCOURTÉ LA POSE DÉJEUNÉ ET SUPPRIMER LE MERCREDI !!! je pense vraiment que la semaine de 4 jours serais beaucoup plus bénéfique et adapté pour nos enfants surtout pour les plus petit. VRAIMENT POUR LA SEMAINE DES 4 JOURS !!!!
Je trouve que la mise en place d'une 5ème matinée est trop lourde pour certains enfants, notamment pour les élèves de maternelle!! Ma fille ayant 3 ans et demi, je la trouve vraiment fatiguée en fin de semaine et revenir à la semaine de 4 jours lui permettrait une coupure bénéfique le mercredi. Petit bonus à titre personnel, cela me permettrait de passer plus de temps avec elle...
Je vois moins mon enfant.
La coupure du mercredi (en centre aéré ou à la maison) permet à l'enfant de se déconnecter d'une matinée de travail, de se reposer et/ou de pratiquer des activités culturelles et sportives. Nous avons clairement constaté la fatigue et l'irritabilité des enfants durant la semaine. La "traditionnelle" dernière semaine d'école qui précède les vacances scolaires étant connue comme étant la semaine durant laquelle les enfants sont moins attentifs et plutôt épuisés s'est transformée et passe dorénavant à un délai de 3 semaines .
La demie journée de centre le mercredi ne permet plus les sorties comme c'était proposé avec l'ancien rythme car plus le temps de prévoir des activités extérieures et sur la journée. L'amplitude du soir étant réduite pour récupérer les enfants 18h30 au lieu de 19h du temps de l'ancien rythme scolaire, je suis parfois obligé d'avoir recours à un proche pour récupérer mon enfant "à l'heure". Ce rythme a eu un impact financier négatif sur la facture de l'accueil périscolaire.
la fatigue de l'enfant
La garde de mon enfant par les beaux-parents est plus compliquée à gérer sur une seule après-midi du mercredi.
la matinée du mercredi ne m'offre plus l'occasion de passer du temps avec mes enfants.
la semaine des 4 jours était très bien 8h30 à 11h30 et 13h30 à 16h30 bien équilibré le mercredi matin permettait de se reposer un peu.les enfants sont plus fatigués la pose de midi est trop longue revenir à la semaine des 4 jours et avec les horaires si dessus indiqués serait très bien pourquoi changer les choses qui tournent bien.
le 4/5ème a moins d'intérêt qu'avant
Le centre de loisir du mercredi ne bénéficiant que d'une après midi les activités proposées sont moins intéressantes et surtout plus du tout de sorties possible.
Le fait que l'heure maximum du centre passe de 29h à 18h30 nous pénalise
Le mardi les enfants pouvaient aller dormir chez leurs grands-parents et se reposer avec une coupure d'une journée complète. Il aurait été préférable de garder la matinée du samedi matin comme "avant", cela diminuait la durée du week end comme cela avait pourtant été signalé lors de la mise en place de la 1/2 journée supplémentaire. Je pense que diminuer la durée de la journée scolaire des enfants est très bénéfique et permet d'enchaîner plus sereinement sur les activités extra-scolaire. Mais il faudrait soit passer au samedi matin soit raccourcir les vacances d'été.
Les élèves de maternelle ont montré une plus grande fatigue depuis le passage à la semaine de 5 jours.
Les enfants dont les deux parents travaillent doivent se lever tous les jours de la semaine que ce soit pour l'école ou le centre
Les enfants ont moins de temps à passer avec leur grand parent. Plus de difficulté concernant les horaires du sport
Les enfants se lèvent 5 jours d'affilés tôt. Pas de coupure = longue semaine.
Les enfants sont beaucoup plus fatigués ! les loisirs sont donc moins possible .
les enfants sont beaucoup plus fatigués.
les enfants sont beaucoup plus fatigués.

Les enfants sont plus calmes le soir, avant, ils rentraient épuisés, il fallait constamment les assister car ils n'étaient plus capables d'être attentifs.
Les grands-parents refusent de garder l'enfant uniquement pour un après-midi. Cela les oblige à se déplacer jusqu'à St Michel pour venir le prendre, et surtout ne peuvent plus organiser une sortie sur la journée du mercredi.
Les horaires d'accueil du centre de loisirs ne sont plus adaptés avec une fin de l'accueil à 18h30. l'ancien horaire de fin à 19h était beaucoup plus adapté pour des parents qui finissent tard et/ou qui travaillent loin. Nous n'avons pas de famille à proximité et nous devons encore nous arranger avec des voisins ou faire appel à une babysitter pour prendre le relai ce qui engendre un coût supplémentaire.
L'heure de sortie des classes avancée l'après midi à 16h00 est trop tôt pour aller chercher les enfants à l'école.
L'impact n'est ni positif ni négatif mais il a fallu s'organiser pour récupérer notre enfant à 12h30. Et heureusement que l'accueil de 11h30-12h30 a été mis en place sinon cela nous aurait contraints à le laisser au centre l'après-midi du mercredi. En effet, le seul point négatif que nous voyons à cette organisation, et qui nous impacte vraiment, est que l'on peut récupérer les enfants à 11h30 ou 12h30 ce qui est contraignant surtout quand on travaille à Paris le mercredi matin. Et si on les envoie au centre, on peut seulement les récupérer à 16h30 ce qui limite les activités (culture, sport) l'après-midi. Avant, quand on les mettait au centre, on pouvait les récupérer entre 13h30 et 14h, après le déjeuner et c'était vraiment bien car cela permettait la demi-journée de travail. Il est dommage que cela ne soit plus possible.
L'organisation des activités extra-scolaires est plus compliquée (conservatoire, sport...)
Ma fille a aujourd'hui pris le rythme mais en maternelle le mercredi matin l'a rendu plus fatiguée et colérique pour le reste de la semaine.
meilleure organisation travail/maison
Mes enfants ont dû arrêter les activités sportives extra scolaires qui se passaient justement le mercredi matin
Mes enfants restent à la garderie le mercredi midi donc un coût supplémentaire.
Moins de temps avec mes enfants
Moins de temps d'activité Devoirs tous les soirs
Moins de temps avec les enfants
Moins de temps avec les enfants
moins de temps avec les enfants (mercredi)
moins de temps avec les enfants car en classe le mercredi matin alors que normalement à la maison avec eux plus de garderie le soir car l'école termine plus tôt
moins de temps avec mes enfants car ils sont trop fatigués.
Moins de temps avec mon enfant
Moins de temps avec mon enfant, moins d'activités extra scolaires
Moins de temps avec nos enfants
Moins de temps car horaire imposé pour le centre le matin oblige de partir plus tôt pour ne pas rater le centre du matin
Mon enfant est plus fatigué avec ce rythme scolaire que précédemment avec 4 jours d'école. Je dois toujours courir pour me caler sur les horaires d'ouvertures du centre qui sont très contraignants lorsque l'on travaille loin. Je suis obligé de partir plus tôt du travail pour récupérer mon enfant dans les horaires imposés par ce rythme scolaire, ce n'est pas forcément compatible avec mon emploi du temps !, mais je n'ai pas le choix. Un retour à l'horaire jusqu'à 19h serait bien.
mon enfant est plus fatigué qu'avant
mon enfant est plus reposé, les journées d'école sont moins longues et les apprentissages mieux répartis donc mieux assimilés.
Ne travaillant pas le mercredi, je passe moins de temps avec lui qu'avant
Notre enfant a eu beaucoup plus de Centre et nous passons moins de temps avec eux, car nous

travaillons sauf le mercredi pour la maman, journée libérée depuis de nombreuses années mais reportée sur les autres jours, donc nos enfants ont dû aller au périscolaire le soir et ne pouvait plus profiter du mercredi, donc bcp plus fatigués qu'avant et moins de temps en famille et moins de temps pour les activités extra scolaires
Notre enfant préfère avoir de l'école le mercredi matin plutôt qu'une journée entière en périscolaire
Nous avons tout le temps l'impression de courir. Le fait que le matin il y ait 15 minutes en plus ne changent rien. Mes enfants se plaignent de ne plus avoir de récréation l'après midi. La pause du midi est trop longue pour eux. Nous nous voyons moins.
Pas de coupure dans le rythme de la semaine, mon enfant est plus fatigué. Impossible de s'organiser avec mon employeur pour ne travailler que le mercredi matin et impossible d'être à la sortie à 11h30.
PAS DE PAUSE DANS LA SEMAINE
Plus de mercredi pour ce reposer
pour une organisation par rapport au travail, c'est très bien. et mon fils n'a pas été perturbé par ce changement.
Prise en charge de mes enfants par une nounou
recours au service payant et plein tarif d'accueil de loisirs.
Repos plus possible le mercredi.
suppression de l'horaire maxi du 19h au périscolaire (le motif donné par la municipalité étant le surcote lié aux nouveaux rythmes), enfant fatigué par le centre le mercredi (moins d'heures de centre mais activités nettement moins intéressantes, mauvaise fatigue)
Tout est plus compliqué et je passe moins de temps avec mon enfant. Quand il est accueilli au centre de loisirs, il fait des choses moins intéressantes qu'avant. Nous sommes plus fatigués. Et on perd beaucoup de temps à discuter de tout cela. Si on veut absolument répartir sur 5 matinées, il faut revenir au samedi matin. C'était pas mal quand même...
tout les points en négatifs
Une matinée de sommeil en moins, moins de temps partagé avec mon enfant
=-difficultés pour organiser les activités sportives.

**10A/ Pensez-vous qu'un nouveau changement des rythmes scolaires est souhaitable ? précisez ...**

- enfant très fatigué - mercredi au centre périscolaire avec pas d'activité (= activités inadaptés), fatigué, bruyant,...c'est de la garderie et non un centre comme il y avait avant avec les mercredis "entiers" au centre ! - au niveau social, les enfants
accueil périscolaire du mercredi à revoir !!!
Accumulation de fatigue des enfants, difficultés pour suivre des parcours sportifs et/ou artistique qui ont lieu en même temps le mercredi après-midi. Compression des journées de travail des parents et prise de risques sur la route pour réussir à arriver à 18h20 (payé jusqu'à 18h30) !!! à l'accueil périscolaire.
Arriver le jeudi les enfants sont fatigués et du coup sont absents le vendredi
augmentation de la fatigue de l'enfant et donc plus souvent malade
Beaucoup trop de fatigue pour les enfants avec l'école le mercredi matin. Difficultés d'organisation pour les activités sportives.
Ce rythme n'est pas adapté pour la maternelle, mais pour l'élémentaire oui.
Constat de la fatigue de l'enfant et cela se répercute sur les apprentissages également.
depuis la nouvelle réforme les enfants en maternelle ont du mal à faire une semaine complète sans être fatigués vers 10 h ils ont du mal à se concentrer ils baillent comme si ils n'avaient pas assez dormis le temps de la méridienne est trop long les horaires d'avant étaient très bien les moyens sont couchés et s'écroulent il faut aller réveiller ses enfants un quart d'heure avant le centre ou l'arrivée de leurs parents le mercredi certains ne viennent pas à l'école les parents nous disent il était fatigué. l'ancien rythme était parfait 8h30 11h30 et 13h30 16h30 pourquoi changer les choses qui roulent bien surtout quand on parle du bien être de l'enfant . le personnel qui encadre ses petits se sent épuisé plus d'enfants et moins de personnel et plus d'heures à faire
En petite section, mon enfant était épuisé dès le mardi soir et avait besoin de repos le mercredi matin. En moyenne et grande section, on m'a souvent signalé des problèmes de comportement ou de concentration qui arrivaient en fin de semaine, à partir du jeudi en général. Il est inconcevable que les enfants ne bénéficient pas d'un vrai temps de récréation l'après-midi, afin de pouvoir revenir détendus vers les apprentissages. La pause déjeuner est infinie pour mon fils quand il rentre à la maison, beaucoup trop tardive quand il déjeune à la cantine. Pour des raisons professionnelles, je le dépose souvent à 7h30 le matin, à un moment où lui comme beaucoup d'enfants n'ont pas d'appétit, et en sachant qu'il ne va déjeuner qu'à 12h50 au mieux, sachant que toutes les maîtresses ne proposent pas de collation pour couper la matinée.
En terme de rythme avec la nouvelle réforme de 2013, j'ai constaté une plus grande fatigabilité de mon enfant et une amplitude horaire plus conséquente.
Enfant fatigué, pas de couture dans la semaine
Enfants fatigués
enfants fatigués, temps d'apprentissage trop réduit l'après-midi
Enfants fatigués. les journées restent de toutes façons longues. Je veux la coupure du mercredi. 60% des communes de l'Essonne sont sagement et rapidement revenues à 4 jours.
Fatigue
Fatigue
Fatigue de ma fille et beaucoup de temps passé dans un périscolaire où elle s'ennuie
fatigue importante et lassitude d'aller à l'école
Fin des cours à 4h, c'est beaucoup trop tôt. Peu de personnes finissent si tôt. Le mercredi fin des cours à 11h30, beaucoup trop tôt aussi. Je crois que c'est mieux pour les enfants de travailler le matin donc 5j c'est bien. En plus si vous passez à 4 jours il faudra augmenter le temps de travail l'après midi et donc il faudra faire une récréation = perte de temps donc au final les enfants ne vont-ils

pas travailler encore moins? Mais à côté de ça, terminer à 11h30 c'est nul le mercredi. Qui termine son travail à 11h? Avoir une pause dans la semaine est quand même idéal, là c'est la pression tous les soirs pour les devoirs...
Grosse fatigue
Il faut revenir à 4j avec les horaires d'avant pas de matinée rallongée et pas de temps du midi à ralonger. Qui énerve les enfants et leur ajoute du temps à l'école.
Je pense que la semaine de 5 jours est trop lourde pour certains enfants, notamment pour les élèves de maternelle. Je trouve mon enfant vraiment fatigué en fin de semaine. Ayant tout juste 3 ans, je trouve que cela fait trop. Aussi une pause en milieu de semaine, serait je pense plus que bénéfique, presque indispensable à leur bien-être.
Je trouve ça lourd pour les enfants 5 jours de suite d'école sans coupure
Je trouve que le temps d'apprentissage de l'après-midi est trop court. On a enlevé une possibilité pour les enfants de pouvoir se reposer le mercredi et de pouvoir dormir le matin. Même si les parents prennent une journée de repos ce jour-là, les enfants sont malgré tout obligés de se lever pour aller à l'école.
La concentration des apprentissages sur la matinée me semble opportune. Envisageable même 8h30-12h, qui permettrait de placer judicieusement les récréations (notamment quand 2 services sont nécessaires). La pause méridienne de 2h semble suffisante pour le rythme des enfants (notamment en période de mauvais temps où les activités du périscolaire ont lieu à l'intérieur - dans une petite salle). Un après-midi plus court est certes bénéfique (cf question du questionnaire 1)... MAIS s'il s'agit de terminer la classe 4 jours/semaine à 16h en ajoutant la classe le mercredi matin cela devient plus "lourd" que de terminer 4 jours/semaine à 16h 30 avec une récréation d'une 1/2 h (en maternelle).
La coupure du mercredi (en centre aéré ou à la maison) permet à l'enfant de se déconnecter d'une matinée de travail, de se reposer et/ou de pratiquer des activités culturelles et sportives. Nous avons clairement constaté la fatigue et l'irritabilité des enfants durant la semaine. La "traditionnelle" dernière semaine d'école qui précède les vacances scolaires étant connue comme étant la semaine durant laquelle les enfants sont moins attentifs et plutôt épuisés s'est transformée et passe dorénavant à délai de 3 semaines.
La fatigue de nos enfants vient en grande partie de l'heure du lever. Une pause dans la semaine (pour ceux qui ont la chance d'avoir des parents qui ne travaillent pas le mercredi) ne peut être que bénéfique.
La nouvelle organisation a eu un effet très négatif sur la fatigabilité de mes enfants. Tous les jours, ils se lèvent pour aller à l'école, au lieu d'avoir une journée de repos. De plus, la journée scolaire est beaucoup trop longue. Les enfants passent deux heures en classe sans pause (les adultes peuvent-ils en faire autant...) et ils enchaînent sur les activités péri ou extra scolaires.
La pause de 2h15 sur le temps méridien est trop longue. De plus, ils ont 4,5 jours d'école avec les devoirs tous les jours. Ils n'ont pas de repos. Devoirs: lundi, mardi, mercredi, jeudi soir et un peu le vendredi pour s'avancer, plus le samedi... trop de devoirs. Un retour aux 4 jours moins de périscolaire pour mes enfants
La pause du mercredi était bénéfique pour les enfants, la pause méridienne de 2h15 semble longue.
La pause méridienne est trop longue
La pause méridienne est trop longue, les enfants passent trop de temps en collectivités, c'est la collectivité qui nuit au bien-être des enfants.
La plus part des enfants passent beaucoup de temps à l'école et aux accueils périscolaires car les parents travaillent. Quelque soit le rythme la journée est aussi longue et fatigante pour eux. S'ils peuvent avoir la possibilité de profiter au moins du mercredi pour le passer en famille ou à l'accueil de loisirs sans avoir une journée avec des coupures, ils seraient peut-être moins fatigués.
la répartition actuelle ne respecte pas le rythme de l'enfant
La suppression de la journée du mercredi a augmenté la fatigue de mes enfants. Mais le

changement n'est pas de revenir à 4 jours d'école mais de déplacer sur le samedi.
le fait d'enchaîner 5 jours de concentration est difficile pour eux. Les enfants ressentent de la fatigue le jeudi et le vendredi n'en parlons pas.
Le mercredi matin permettait aux enfants (qui pouvaient) de dormir un peu plus, fin de semaine donc moins difficile et enfants moins fatigués.
Les deux heures l'après-midi ne permettent pas, administrativement, de couper l'après-midi par une récréation. C'est long pour les enfants, surtout ceux du cycle 2 de soutenir leur attention, de tenir physiologiquement, et assis à leur table même si nous varions les activités (bien sûr).
Les enfants sont fatigués dès le jeudi. Plus de sorti et d activité avec le centre du mercredi et/ou plus de grasse matinée a la maison.Ils sont toujours sollicité. ... Je suis pas sur que les enfants apprennent mieux la matinée rallongé et le temps de midi les fatigue et les énerve du coup ils ne sont plus disponibles en fin de semaine.
Les enfants n'ont plus d'activité de type sortie( ciné, visite de musée, piscine etc...) avec les équipes du centre de loisirs, comme par le passée, ou la journée du mercredi était une "vrai fête", comme les journées de centre pendant les vacances. Maintenant les équipes n'ont que 2h ( pour les enfants qui vont le mercredi au centre) pour réellement faire des activités.
Les enfants se retrouvent beaucoup plus longtemps en collectivité (préscolaire et temps scolaire) alors que le but premier de cette réforme était d'alléger les journées des enfants... Ils sont du coup plus fatigués et donc moins attentifs en classe pour les apprentissages.
Les enfants sont fatigués dès le jeudi
Les enfants sont fatigués dès le jeudi, ce qui conduit à une perte de concentration, ils sont plus agités et les apprentissages se font plus difficilement. Une coupure dans la semaine est nécessaire.
Les enfants sont fatigués. Une matinée de sommeil supplémentaire serait bénéfique. La répartition actuelle des horaires est compliquée au niveau organisation. La pause méridienne est un peu longue, l'après-midi d'école est courte.
Les enfants sont plus fatigués depuis qu'il n'y a plus la coupure du mercredi et le temps de déjeuner est trop long
Les enfants sont plus fatigués et les activités axtra-scolaires ont lieu le soir désormais ce qui favorise la fatigue.
les enfants sont plus fatigués. 1 jour de repos au milieu de la semaine, même pour les enfants allant au centre, était mieux. Ils pouvaient finir la semaine en étant moins fatigués
Les enfants sont plus fatigués. Par ailleurs, j'ai été obligée de sortir mes enfants des Ecoles Saint Michelloises depuis cette année car le service périscolaire du soir s'est vu écourté depuis le nouveau rythme (18H30 au lieu de 19h) et il était très compliqué de récupérer mes enfants à l'heure le soir. J'avais trouvé un mode de garde périscolaire complémentaire (assmat) mais une dérogation pour être au plus proche de son domicile m'a été refusée à 2 reprises. Bref, j'ai dû quitté les écoles de la ville pour me tourner vers le privé apportant plus de souplesse et proposant la semaine des 4 jours (ce qui convient plus à mes enfants).
Les enfants sont très extrêmement fatigués
Les enfants vivent trop de moments en collectivité, en grand groupe: la pause méridienne, de 2h15, est très épuisante pour eux car ils sont soumis constamment au bruit, à l'agitation (très peu de moyens humains, donc pas d'ateliers en petits groupes) Nerveusement, les enfants reviennent en classe l'après-midi très fatigués. Il est difficile pour les adultes, davantage pour les enfants, de se remettre au travail après une cassure aussi longue. PS: ce questionnaire est déjà largement orienté: la municipalité semble déjà avoir prévu les horaires avant concertation, et le confort des adultes est mis en premier avant celui des enfants et de leurs apprentissages. Quel dommage!
Les enfants, notamment en maternelle sont très fatigués arrivés le vendredi. Une coupure le mercredi leur ferait du bien.
les horaires fixes pour récupérer son enfant sont sources de stress pour nous parents (5 min de trop dans la circulation et c'est grille fermée), et pour les enfants (ils attendent sans rien faire dans le hall pour voir si on arrive et puis quand la grille ferme ils comprennent qu'ils ne partiront pas

tout de suite !). Avant ces horaires fixes les enfants étaient occupés et n'avaient pas ces coupures qui ne servent strictement à rien sauf d'être déçus)
Ma fille est épuisé
Manque un temps de repos au milieu de la semaine augmentation de facture concernant le temps passé à la garderie
Matinée trop longue, pose méridienne trop longue, les élèves arrivent en classe l'après-midi excités s'ils étaient à la cantine, fatigués s'ils étaient à la maison avec le temps de sieste ou de relaxation décalé, en maternelle nous n'arrivons plus à pratiquer les activités que nous faisons l'après-midi . La semaine de 4 jours convenaient tout à fait au rythme des enfants de maternelle. D'autre part les élèves sont énervés et fatigués dès le jeudi et ceci même en début de période.
Matinées beaucoup trop longues pour des élèves de maternelle. Matinée longue x 5 demi-journée = Grosse fatigabilité
Mes enfants sont plus fatigués qu'avant la réforme. Les NAP étant après la journée de l'école, les enfants ont des journées de collectivité chargées. De plus, garder des enfants 2 heures l'après midi sans récréation est difficile pour la concentration. Enfin les enfants ont ils vraiment gagné en temps "d'école " 8 h30 -16h " du lundi au vendredi et une demi journée en plus? Non ils ont été les grands perdant de cette réforme et ils en subissent tous les jours les conséquences.
Moins de temps de repos à cause de l'école le mercredi matin
Mon enfant est beaucoup plus fatigué et donc énervé qu'avant.
mon enfant est fatigué , le retour a la semaine de 4 jours est souhaitable,
mon enfant est fatigué très rapidement dans la semaine ainsi qu'entre chaque période
mon enfant est plus fatigué. Avant il avait le mercredi matin pour dormir plus longtemps.
mon enfant est tres fatigué et peine a se lever le matin meme en le couchant tot
Nos enfants sont vraiment trop fatigués, énervés et moins attentif avec la semaine des 4.5 jours surtout pour les plus petits. Ils leurs faut vraiment une vrai coupure dans la semaine. Réduisez le temps de déjeuner ou rallonger un peu les journées cela sera plus bénéfique pour nos enfants !Vraiment POUR le retour de la semaine à 4 jours NOS ENFANTS SONT FATIGUÉES ! Pour nous adultes c'est déjà dur de se lever tout les jours aussi tôt imaginer nos enfants !
Pas de journée de repos au milieu de la semaine.
Pas de récréation l'après-midi les activités culturelles ou sportives ne peuvent plus avoir lieu le mercredi matin
PAS DE TEMPS DE PAUSE PENDANT LA SEMAINE
pause méridienne trop longue
Plus de fatigue
plus de fatigue de la part des enfants (pas de repos en milieu de semaine)
Plus de repos le mercredi matin, pas de devoir le mardi soir.
Pour des raisons professionnelles, notre fille va à l'accueil du matin et du soir. Il m'arrive d'avoir mes repos compensatoire le mercredi, journée ou ma fille doit tout de même se lever pour aller a l'école et je me rend bien compte que pour elle, malgré une grosse sieste à la maison ce jour la, la semaine est longue et fatigante. Je pense que cela nuit à son apprentissage et à sont bien être.
Pour les enfants en maternelle, les matinées plus longues sont apparemment bénéfiques, mais les après midi trop courtes ( sieste compliquées pour les petites sections) . 5 journées sont très fatigantes pour les enfants, le mercredi libre était très bien pour faire une petite coupure.
Ramener les enfants l'après midi pour seulement 2h (14h 16h ) trop juste
repasser à la matinée du samedi matin, pour l'élémentaire et 4 jours pour la maternelle avec déploiement des enseignants de la maternelle en élémentaire le samedi matin
Trop de fatigue. Enfant énervé, excité et fatigué en fin de semaine. La coupure du mercredi est bénéfique pour que l'enfant puisse se reposer .

**10c/ Si vous ne trouvez pas qu'un changement des rythmes scolaires soit souhaitable, précisez pourquoi il convient de maintenir l'organisation actuelle (4,5 j) ?**

<p>Ce commentaire concerne plutôt les questions suivantes (il n'y a pas d'espace commentaires pour ces dernières) : il est difficile de répondre sur la question des impacts sur la vie professionnelle tant qu'on ne sait pas si l'accueil de loisirs du mercredi se ferait obligatoirement sur la journée entière (comme auparavant) ou si l'inscription pourrait se faire seulement sur une demi journée (le matin par exemple) : si c'est le cas, pas d'impact car cela permettrait de garder une organisation professionnelle similaire à aujourd'hui. Sinon, impact important.</p>
<p>enfants trop fatiguer</p>
<p>Il faut enfin penser aux enfants. Répartir les apprentissages et non plus les marteler est bénéfique pour la scolarités des enfants.</p>
<p>Impact financier sur le mode de garde ( toute une journée au lieu d'une demi journée)</p>
<p>J'ai beaucoup de mal à savoir s'il vaut mieux 4 jours ou 4,5 jours. L'apprentissage est nettement meilleur le matin mais que ce soit l'une ou l'autre organisation, mon enfant reste à l'école ou au périscolaire 5 jours par semaine de 8h à 17h30. Ce sont des journées longues et fatigantes. Apprennent-ils mieux ? Sont-ils mieux ? Difficile de savoir car nous n'avons pas assez de recul</p>
<p>Je suis pour la semaine des 4j et demi par contre je suis contre l'organisation actuelle des activités peri scolaires. Elles n'apportent rien aux enfants et surtout elles sont en dehors du temps scolaire. Je serai pour une apres midi complète d'activité et ce tout le long de l'année et non 10 seance par enfant et par an comme c'est actuellement. Ma fille cette année n'a pas voulu que je l'y inscrive par manque de suivi des activités.</p>
<p>La semaine de 4 jours fatigue encore plus les enfants car ils doivent assimiler l'apprentissage en 4j au lieu de 4.5j et continue de tout façon à se lever tôt le 5ème jour pour rester au centre de loisir</p>
<p>Le retour à la semaine de 4 jours avec durée d'enseignement hebdomadaire maintenue à 24 heures va reconcentrer les temps d'apprentissage. Nous referons les constats de 2008 sur la contraction relative du temps scolaire. Oui, les élèves performants performeront, pour les autres, c'est certainement plus délicat...</p>
<p>Le temps supplémentaire sur les quatre jours de la semaine n'apporteront rien à l'apprentissage compte-tenu de la limite de concentration des enfants et la fatigue de fin de journée. Une matinée (celle du mercredi) sera plus efficace en termes d'enseignement/concentration.</p>
<p>Les journées sont moins chargées et les après-midis sont mieux utilisés car plus besoin de les couper avec une récréation.</p>
<p>Les matinées peuvent être plus longues , 3h 30 voir 4h et même le mercredi La pause méridienne ne doit pas dépasser 2 h Les après- midi devraient rester à 2h ou maximun 2h 30 on peut aussi envisager un après midi pour les nap comme à ste genevieve</p>
<p>Mes enfants sont réticentes à avoir une journée entière de périscolaire le mercredi</p>
<p>Pause méridienne beaucoup trop longue Trop de place au péri scolaire avec du personnel pas vraiment à la hauteur et sans grande qualifications</p>
<p>Pour les familles ou les 2 parents travaillent les enfants seront malgré tout obliges d'allr en garderie. Donc plus de frais pour les familles et pour autant plas plus de repos pour les enfants et un changement de rythme pour les tous petits</p>
<p>Si il n'y a plus école le mercredi, cela veut dire, que je l'ont devra payer ma femme et moi, le centre toute la journée pour mon fils qui est à la maternelle et ma fille en primaire. Et quoi qu'il arrive, mes enfants faudra qu'ils se lèvent tôt, pour y aller. Donc je vois quand ils pourront se reposer plus! Et oui les 2 parents travaillent. Autant qu'ils aillent à l'école apprendre.</p>
<p>Travaillant tous les jours de la semaine y compris le mercredi, mes enfants ne se reposeraient pas le mercredi matin et auraient des journées d'école plus chargé les autres jours de la semaine. Ils seraient donc à mon avis plus fatigués qu'avec un rythme scolaire sur 5 jours.</p>